

Con el objetivo de trabajar de la mano con las personas con discapacidad para combatir los prejuicios y romper con los paradigmas que conllevan a las prácticas discriminatorias en la sociedad, el departamento de Inclusión social ha puesto en marcha diversas acciones:

Se ha trabajado en seis jornadas visuales “Veo, veo, que ves” con opticas locales que consistieron en exámenes de la vista completamente gratuitos y lentes con descuentos, donde atendimos a más de 200 usuarios.

Se ha donado 45 apoyos en sillas de ruedas a población con discapacidad, y recolectamos aparatos ortopedicos como silla de ruedas, bastones y andaderas dentro de la campaña “Apoyo con tu ayuda, Tocando Corazones”:

- 15 sillas de ruedas donadas
- 15 apoyos técnicos varios prestados
- 1 bastón donado
- 1 baño portátil donado
- 2 muletas donadas
- 1 silla de ruedas para niña donada
- 1 andador donado

Trabajando con el DIF Estatal, hemos apoyado a realizar exitosamente dos cirugias de cataras a usuarios del organismo en el mes de julio, a los cuáles se le ha dado un seguiminento y acompañamiento durante todo el proceso y consulyas.

Con la finalidad de dar mejor atención a los usuarios del sistema, se impartió un curso básico de Lengua de Señas Mexicanas para encargados de los diferentes departamentos del sistema, en el cuál siete de ellos recibieron constancia por concluirlo.

Entregamos 45 credenciales de discapacidad, para una mayor movilidad e inclusión para todas y todos, así como 40 tarjetones vehiculares de discapacidad con el objetivo de hacer uso responsable de los espacios exclusivos para personas con discapacidad.

De la mano con Trabajemos Juntos por una Nueva Luz, A.C., llevamos a cabo el primer “Café Cultural con Aroma a Inlcusión” en el Museo Interactivo Colibrí, en el marco del Día Nacional de la Inclusión Laboral, que tuvo el fin de concientizar a las personas con y sin discapacidad sobre las barreras que enfrentan constantemente las personas con discapacidad visual de manera diferente y por medio de expresiones artisticas y culturales

Así mismo, en el mes de agosto fuimos sede 7mo. Encuentro Nacional de Autonomía y Turismo Para Personas Con Discapacidad Visual, evento en el que durante tres, tuvo como objetivo realizar un conjunto de actividades académicas, culturales y recreativas para generar conciencia en la población, con y sin

discapacidad, respecto al derecho de acceso a la participación, cultura, turismo y las medidas a adoptar para hacer efectiva la convención sobre los derechos de las personas con discapacidad.

recorrimos con ellos los lugares turísticos más emblemáticos de nuestro municipio: Los peroles, Pastora, Progreso, el Rio Choy, La Media Luna y las Grutas de la Catedral.

Junto a los representantes de escuelas de Educación Especial, COPARMEX, hoteleros, restauranteros y los departamentos municipales de IMPLAN y Turismo se realizó una una mesa de trabajo para dar puntos de vista en su sector sobre el tema de inclusión en la prestación de servicios turísticos y trabajar proyectos para los periodos vacacionale, gracias a esta actividad, se trabajo en una convocatoria para crear un padrón de pestadores de servicios inclusivos, que se encuentra vigente para inscribirse, y entregarse insignias sobre los servicios que se dan a personas con discapacidad.

En la Unidad Básica de Rehabilitación contamos con servicios de primer nivel de rehabilitación para brindar atención a la población, sin embargo, al inicio de esta administración solo se atendian a 230 pacientes, una cifra que hemos logrado cambiar favorablemente a 454 pacientes activos, beneficiando a 707 familias con los siguientes servicios:

- 971 consultas medicas
- 327 certificados de discapacidad
- 374 consulta psicología
- 1900 atención de trabajo social
- 21,443 terapias fisica
- 704 terapia ocupacional
- 3161 terapia lenguaje
- 733 autismo
- 85 consulta de nutrición

Destacamos, que se reubicaron los espacios en la UBR, para tener el consultorio medico con una nueva doctora, especialista en rehabilitación.

También realizamos una campaña de aplicación de Toxina Botulínica tipo A, a pacientes de UBR, beneficiando a 9 usuarios con problemas de espasticidad, de las comunidades La boquilla, San Francisco de Asís, Cieneguillas, Puente del Carmen y zona centro.

Se han impartido talleres y charlas como fue “Estrategias para alumnos con problemas de lenguaje”, platica de tanatología “Perdida inesperada de salud”, taller para padres “El síndrome de Down no viene con un manual de instrucciones, viene con una familia que no se rinde”, el conversatorio “TEA no

es un mundo aparte sino parte de este mundo” y la conferencia “Signos y Síntomas del Autismo e inclusión escolar”,

Además actualizamos las cuotas de recuperación para tener un mayor ingreso, y de esa manera mejores las instalaciones, así como realizar actividades para recaudar fondos para mobiliario y equipo de la unidad:

La primera fue en noviembre de 2021 durante la Festividad de Día de Muertos tradicional, donde un porcentaje de las ganancias en los juegos mecánicos instalados en la plaza principal de Rioverde donaron la cantidad de \$26,600 pesos.

Con el UBRTON en diciembre de 2021, con actividades recreativas en la plaza principal: cantantes, bailables, cuenta cuento de DIF, coronación de rey y reyna, presentación de grupos musicales, venta de comida; y deportivas como la carrera atlética “Camina, Trota, Corre y diviértete”, rodada en sillas de ruedas para personas con discapacidad, clase de zumba, cuadrangular de volibol y demostración canina, recaudamos un total de \$144,040 desglosado de la siguiente manera:

CANDIDATOS REY Y REYNA UBR	\$31,303
RIFA TELEVISIÓN	\$82,645
CARRERA ATLÉTICA	\$3,300
APORTACIÓN JUEGOS MECÁNICOS	\$26,800
TOTAL	\$144,040

Trabajamos un nuevo programa entre los pacientes: las graduaciones, con la finalidad de que tengan una motivación para concluir sus terapias, y ver a la UBR como un escalón en sus logros personales y no como un lugar de estancia permanente; así como para generar más espacios y dar el servicio a más personas. Además creamos el programa de Maestra Sombra desde el mes de agosto, que convocó a padres de familia y docentes con niños y niñas que tienen dificultades para trabajar por sí mismos debido a su desarrollo psicosocial.

Con INAPAM estamos comprometidos a el desarrollo humano integra de las personas adultas mayores de las diferentes comunidades y localidades del municipio para su integración a la sociedad teniendo como respaldo valores tales como: Amor, solidaridad, responsabilidad, respeto, servicio, equidad, integridad, sustentabilidad y transparencia.

Dentro de la campaña de afiliación para la tarjeta del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores INAPAM, se implementó la acción de credencial al momento, que ha beneficiado hasta el momento a 1,363 adultos mayores.

Durante la pandemia por COVID-19 los grupos de INAPAM quedaron suspendidos, pero a partir de esta administración y con las medidas de salud correspondientes reactivamos 35 clubs de INAPAM, además de abrir cinco nuevos, teniendo un total de 40 grupos activos y tener reuniones mensuales con coordinadoras de los clubes para conocer estrategias de trabajo para los grupos y entregarles sus cédulas de Club de INAPAM.

Hemos convivido con los clubes de INAPAM del municipio a través de excursiones y mañana de juegos como fue en el mes de abril donde se organizó una mañana de juegos mexicanos con la participaron 130 adultos mayores de los clubes de cabecera en el Museo Intercativo Colibrí,

Además en el mes de julio se realizó un paseo guiado al paraje turístico Los Peroles a 100 Adultos Mayores que perteneces a los grupos activos de INAPAM.

En agosto, para conmemorar el mes del adulto mayor se realizó el festival "Corzones Sabios" con actividades culturales y recreativas así como coronaciones de 28 reinas de los grupos y la coronación de la representante municipal.

Dentro de las actividades del festival arreglamos junto con los adultos mayores la plaza principal con aros tejidos, que estuvieron decorando todo el mes de agosto.

Disfrutamos de los Encuentros Deportivos Estatales entre los grupos de INAPAM de Rioverde, Ciudad Fernández, Ciudad Valles, San Luis Potosí, San Ciro de Acosta y Matlapa en sus diversas categorías como fue atletismo, basquetbol, cachibol y juegos de mesa, dentro del Festival.

Otra campaña que implementamos de la mano con Estetica News Style, para adultos mayores en las diferentes plazas del centro de la ciudad.

El Centro de Apoyo al Desarrollo Integral, este primer año de administración se ha trabajado en la rehabilitación del centro: se ha pintado las instalaciones, reparación de grietas, fumigando y sanitizando cada área, reacomodo de material de trabajo y el personal que trabajara con los niños y las niñas ha tomado las capacitaciones necesarias para dar el servicio, de acuerdo a todos los lineamientos establecidos por Protección Civil para la seguridad de las niñas, niños y padres de familia.

El Centro Comunitario de Protección a la Infancia (CCPI), Bienestar Familiar y el Programa de Atención a Menores y Adolescentes en Riesgo (PAMAR) buscan fomentar capacidades preventivas y habilidades estratégicas a niños, niñas, adolescentes y familias por lo cuál han realizado una serie de actividades para cumplir este objetivo:

Conferencias en las escuelas primarias, telesecundarias y jardín de niños de La Cofradía, Barrio de Los Ángeles y el Jabalí, tomadas 128 alumnos y 70 padres de familia.

Llevamos seis talleres de prevención, autocuidado, emociones y factores de riesgo al jardín de niños Miguel Ángel Bounarroti de la comunidad de San José del Tapanco a 103 niñas y niños, y a la Escuela Primaria Lic. Benito Juárez de la colonia Cofradía a 125 alumnos.

Por su parte la campaña “Me escuchas” se impartió a 98 alumnos de la escuela Benito Juárez, y el taller preventivo de migrantes en las escuela telesecundaria Dr. Gabriel Martínez y en la esc. Telesecundaria Lic. Benito Juárez del ejido San Marcos fue tomado por 135 alumnos.

Con una duración de dos semanas, realizamos el Curso de Verano 2022. “Mente sana, corazón contento” a 32 niñas y niños de 6 a 11 años donde tomaron clases de defensa personal, “Cuidados e Higiene Personal”, talleres de manualidades, bisutería para collares de mascotas, clase de Lengua de Señas Mexicanas, pláticas de salud mental y de derechos de las niñas y niños, repostería, cuidado del agua por parte de Cultura del Agua de SASAR, taller de reciclado por el departamento de Ecología y activación física por parte del departamento de Deportes Municipal.

Impartimos talleres de capacitación de trabajo, donde destacamos los de elaboración coronas de Día de Muertos en listón selo seda, coronas navideñas en hoja de maíz, bisutería, bordado de fantasía, bordado guatemalteco, piñatas, arreglos florales manualidades en foami, conservación de alimentos, preparación de cacahuete garapiñado, fieltro navideño y consumo de la soya, que fueron dirigidos a niñas, niños adolescentes y madres de familia con la participación de más de 65 usuarios.

Realizamos una rodada neón por el día mundial contra el trabajo infantil con el objetivo de que la sociedad, tome conciencia sobre los riesgos y consecuencias del trabajo infantil participando 500 niños niñas, adolescentes y padres de familia. El recorrido de la rodada fue bulevar Ferrocarrilero, calle Bravo, Morelos, Mollinedo,

dieron vuelta en Quezada hasta Ferrocarrilero para terminar en el punto de salida frente a la velaría.

De la mano con Academia Estrella, realizamos una colecta de útiles escolares en este regreso a clases en la plaza principal, llamada "Cortes de pelo X un útil escolar".

A través del Departamento de Desarrollo Comunitario y Asistencia Alimentaria se pudo establecer una alianza con invernaderos locales de Centro de Producción Santa Rita S.A. de C.V. y Centro de Producción AGRIZOM S.C. de R.L. de C.V. para la donación del tomate de exportación. En la donación de tomate se ha beneficiado a 15 localidades, 14 colonias y 11 instituciones públicas y de asistencia social del municipio con 25 toneladas.

15 LOCALIDADES DEL MUNICIPIO	14 COLONIAS DE LA CABECERA
PASTORA	COL. ESPERANZA 1
OJO DE AGUA SECO	COL. ESPERANZA 2
EL AGUACATE	COL. LOS ANGELES
LA PALMITA	COL. MA ASUNCION
LA LOMA	COLONIAS DE PUENTE DEL CARMEN
EL JABALI	COL. LOS FRAILES
EL PESCADITO	COL. LA ILUSION
SAN JOSE DE LAS FLORES	COL. GABRIEL MARTINEZ
SAN DIEGO	COL. LOS NARANJOS
SAN OSE DEL TAPANCO	COL. LOS PINOS
PASTORA	COL. LA COFRADIA
SANTA ISABEL	COL. INF. LOS NARANJOS
PLAZUELA	COL. SAN ANDRES
SAN FRANCISCO	COL. COFRADIA
COL. MENONITA	

11 INSTITUCIONES
CARITAS PARROQUIAL RIOVERDE A.C
UBR
DIF MUNICIPAL

COMEDOR SEMILLA PUENTE DEL CARMEN
ASILO DE ANSIANOS AÑOS DORADOS
CASA HOGAR DIVINA PROVIDENCIA
CASA DEL ESTUDIANTE DE RIOVERDE
CENTRO DE REHABILITACION GUERREROS DE DIOS
HERMANAS CLARISAS CAPUCHINAS DE RIOVERDE
HIJAS DEL BUEN PASTOR MADRES ESPAÑOLAS
CASA HOGAR CODI

Entregamos de insumos desayunos escolares frios con el objetivo seguir favoreciendo el acceso y consumo de alimentos nutritivos a la población en condiciones de vulnerabilidad, de manera mensual en las localidades y colonias del municipio. Cabe mencionar que se tuvo un ajuste del número de beneficiarios a partir del ejercicio 2022 por parte de DIF Estatal, por lo que destacamos que en los últimos meses la aportación por parte del DIF municipal para la compra de fruta fresca para cada una de las escuelas beneficiadas garantizando de esta manera un desayuno completo para sus alumnos.

La donación de 1000 litros de agua embotellada se gestionó directamente con la comunidad de La Loma y sus autoridades locales se encontraba a su resguardo en el salón ejidal.

Sirviendo el departamento de alimentos como canal de vinculación y transporte para hacer llegar dicho recurso al organismo DIF de Rioverde para ofrecerlo a las personas que acuden a dicho organismo, como también se realizaron brigadas para donación en los eventos de incendios forestales de nuestro municipio.

Con la finalidad de acercar los servicios de DIF municipal a cada una de las colonias y localidades que se atienden se han realizado 11 jornadas hasta el momento algunas de ellas realizadas en la colonia Menonita, Paso de San Antonio, Gabriel Martínez, La Esperanza, La Loma, logrando el apoyo de colaboraciones de diferentes organismos como SASAR, Academia de belleza MANDIS, departamento de salud de municipio, departamento de ecología, entre otras, de en las cuales se incluyen los siguientes beneficios completamente gratuitos para el beneficiario como lo es :

- Escuadron AVE
- Dentista
- Medico general
- Farmacia
- Academia de belleza mandis
- Organismo de agua potable SASAR
- INAPAM

- Campaña de adopción de árboles.

Reabrimos la Farmacia del sistema municipal, gracias a la colecta permanente de medicamentos con actividades como la campaña Medicatón “Se parte del remedio”, donde la población en general se suma para abastecerla, logrando recaudar más de 5,000 cajas de medicamentos.

Además, implementamos la campaña Alimenta tu Corazón, donde invitamos a los restaurantes de Rioverde a donar lonches para beneficiar a familiares de personas que están internadas en el HGR. Otorgando un total de 910 lonches en total.

Así mismo se lanzó la campaña permanente del “Banco de Pañales” para bebé y adultos y recibimos donación de cajas de bolsas para diálisis de las marcas Baxter y Pisa.

Por su parte el departamento de traslados, realizó 230 traslados beneficiando a un total de 1500 pacientes que requerían traslado a diferentes instituciones hospitalarias como son: Hospital Ignacio Morones Prieto, Hospital de Niño y la Mujer, Clínica psiquiátrica Everardo Neuman Peña, Capasits y DIF Estatal.

Además de eventos especiales culturales y deportivos se han ofrecido más de 20 traslados coordinados con los departamentos de Deportes, Cultura y Turismo, Juventud INAPAM e Inclusión.

También con instituciones como el Centro de Justicia para mujeres y la asociación de Juntos A.C.

El Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia esta conformado por 70 personas, 15 de ellos encargados de departamentos, que diariamente atienden a los usuarios que buscan alguno de los servicios que ofrecemos.

Además, se ha hecho el acompañamiento al presidente para presentar los servicios de DIF a los 258 comités vecinales que se conformaron en el primer año de administración, así como seguimiento de casos en la atención ciudadana de los sábados en la Plaza Principal.

Por otra parte se ha realizado convenios de donación con SASAR de redeondeo para apoyo social donde hasta el momento se ha recibido la cantidad de \$12, 010.41 pesos.

Así mismo se ha realizado firmas de convenios de colaboración con la Universidad Justo Sierra para servicio social y Escuelas Telesecundarias para impartir talleres.

Actualmente en sistema municipal DIF cuenta con una flota vehicular de siete vehiculos, donde se ha realizado gastos de operación de \$135 098.00 pesos de la cuál mano de obra en reparaciones es de \$65 274.00 pesos. Este parque vehicular es usado para las visitas domiciliarias de Trabajo Social, traslado de usuarios a distintos centros de salud a nivel estado y nacional, así como el traslado de los usuarios de los llamados del Escuadrón AVE.

Por su parte en reparacion de infraestructura de las intalaciones del organismo se ha invertido \$40 084.00 pesos para mejorar la atención en el servicio, con una mano de obra de \$43 096.00 pesos.

Para la asistencia social y apoyo a personas en estado de vulnerabilidad se ha invertido \$146, 892 pesos en medicamentos y aparatos ortopedicos, \$216, 000 pesos en consultas médicas, \$100,000 pesos en apoyos alimentarios, \$35, 000 pesos en adquisición de la toxina butolinica, \$248,000 en aportaciones para las casas de salud, \$252, 745 pesos para apoyos a personas vulnerables y \$20, 710 pesos en pruebas psicologicas.

Además trabajamos en propuestas de docentes sombra para cuidar , proteger y apoyar a niñas, niños y adolescentes, que sean violentados en sus derechos a la educación, además de garantizar la movilidad de quienes sufren alguna discapacidad tanto en la escuela como en la vía pública, entre muchas otras, en el Foro Regional para la elaboración del Programa Estatal de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (PROESPINNA), en el Museo Interactivo El Colibrí,

donde participaron 60 niñas, niños y adolescentes de las escuelas primarias y seis mesas de trabajo de diez personas adultas del sector gubernamental, padres y madres de familia.

Cada mes, se da cumplimiento a la publicación de la información que genera cada unidad administrativa del sistema municipal DIF, así como la información que se les requiere para dar contestación a solicitudes de información, de manera veraz y oportuna a quien lo solicite por los distintos medios y canales de información que se han puesto a disposición del público y la ciudadanía, en la página de CEGAIP, el organismo descentralizado DIF se encuentra con el 100% de la carga de la información hasta el mes de septiembre.

Además, establecimos el comité de transparencia del sistema municipal DIF en el mes de octubre de 2021.

Actualmente se encuentra con un cumplimiento total de las solicitudes de información que han llegado desde el inicio de la actual gestión al organismo descentralizado, se ha dado cabal cumplimiento a lo que las leyes de transparencia requieren de manera oficiosa, se han hecho 12 solicitudes de información, con 32 preguntas, todo, resuelto y contestado al día, sin observaciones, denuncias o procedimientos.

Se creó el Departamento de Comunicación Social dentro del SMDIF para consolidar ese vínculo entre dependencia y las familias rioverdenses a través de los medios de comunicación tradicionales y electrónicos, tomando en cuenta la importancia de las tendencias en redes sociales se abrieron esos espacios para promover la participación directa contando con una página en Facebook con 4,540 seguidores, un alcance de la página de 308,356 usuarios en sus más de 208 publicaciones en formato historia, para Instagram se cuenta con 433 seguidores con un alcance de 54,218 usuarios y más de 202 publicaciones, al igual en YouTube con 1,300 seguidores y WhatsApp con una distribución de 112 boletines informativos. Además se creó la campaña en redes sociales para fomentar los valores en los niños de Cuentas Cuentos con el DIF todos los sábados a las 10:00 de la mañana.

Junto a la administración municipal que encabeza nuestro alcalde Arnulfo Urbiola Román Administración se ha trabajado coordinadamente para eventos culturales, familiares y de prevención:

En el mes de octubre se realizó la campaña de la lucha contra el Cáncer de Mama “Semáforo Rosa” que tuvo la finalidad de concientizar a la población sobre esta enfermedad a través de charlas, ponencias y módulos de exploración.

En noviembre, por primera vez en la historia de Rioverde el DIF organizó el tradicional desfile por el Aniversario de la Revolución Mexicana, entre los

participantes en el desfile hubo deportistas denominados “Joyas Rioverdeses”, escuelas de educación media superior y superior del municipio, escuelas deportivas, cuerpos de seguridad, el grupo de K-RV adiestramiento canino y carros alegóricos.

Además se realizó la “Caravana de Adviento” por las posadas navideñas donde se recorrieron todas las comunidades del municipio para llevar momentos de alegría a las y los niños así como dulces.

En el mes de enero, se realizó la caravana “Siguiendo la Estrella” donde se partió la rosca y se realizó una caravana con los Reyes Magos en las calles del centro de Rioverde.

Además realizamos junto con Registro Civil la campaña de bodas colectivas “Amor del Bueno” el 14 de febrero en la plaza de San Antonio, donde casamos a más de 20 parejas.

Por su parte en el mes de marzo para conmemorar el Día de la Mujer, llevamos a cabo la exposición pictórica itinerante “Mujer-Es... Trazos con el Corazón” del colectivo Conexiones que estuvo en edificios públicos del municipio.

En abril celebramos el “Día de la Niñez” con actividades educativas, deportivas y de emprendimiento, como fue la elección del “Presidente infantil del Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia” a través de un concurso de carteles, y la colecta de juguetes dentro del Festival El Corazón de Rioverde que consistió en la donación de juguetes a cambio de una orden de enchiladas, donde más de 2000 juguetes fueron repartidos el 30 de abril en el festival “Día de la Niñez” en el campo Ferrocarrilero.

Con el objetivo de fomentar los valores familiares celebramos a las madres rioverdenses con el festival “El Corazón de la Familia” con un rodada, conferencias y un evento cultural en la plaza principal.

En el mes de julio participamos en la edición XVIII Laredo International Sister Cities Festival 2022 con 17 expositores locales que presentaron sus productos en Texas, Estado Unidos; todos ellos habían participado en las ediciones de Mercadito DIF.

Además, participamos con diversas actividades y talleres del departamento de psicología en el Festival de la Naranja, así como la elaboración del cartel oficial del evento.

Con el objetivo de promover el turismo de los lugares más emblemáticos de Rioverde, realizamos el festival cultural y deportivo “La Boquilla a todo color” en la comunidad de Ildefonso Turrubiarres en el mes de julio, frente al casco de la ex

Hacienda de La Boquilla. Donde se presentaron actos musicales y de baile, así como una ruta de senderismo y ciclismo de montaña.

En coordinación con la Oficialía de Registro Civil llevamos a cabo la campaña de enmienda, y correcciones o certificaciones de CURP en el mes de mayo, donde se realizaron más de 800 tramites gratuitos, por la gestión a través de un oficio de condonación de pago, respaldado por la Ley de Asistencia Social, para beneficiar principalmente a grupos vulnerables o de escasos recursos.

Con la finalidad de incentivar la economía, implemetamos distintos mercaditos en la plaza principal que promueve el emprendedurismo, con participación hasta de niños y niñas -con aprobación de sus padres- jóvenes, adultos, hombres y mujeres, hasta adultos mayores.

Hasta el momento hemos relizado once ediciones donde destacamos:

“Mercadito Rosa” por el Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer de Mama.

“Mercadito Rojo Corazón” por el Día del Amor y la Amistad.

“Mercadito Inclusivo” por el Día de la Inclusividad Laboral

“Mercadito La Tiendita: Niñez emprendiendo” por el Día de la Niñez.

“Mercadito Las Rosas” por el Día de la Madre

“Mercadito El Luchador” por el Día del Padre.

“Mercadito Neón” por el Día Mundial contra el Trabajo Infantil.

“Mercadito de la Naranja” por el Aniversario de Rioverde

“Mercadito La Boquilla A todo color” en el Festival de La Boquilla.

“Mercadito Corazones Sabios” por el Día del Adulto Mayor.

“Mercadito Patrio” por el Día de la Independencia.

En el mes de agosto en la Ciudad de México, el Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia de Rioverde recibió el Premio Internacional Tonantzin 2022, que significa “Nuestra Madre” en náhuatl, del Instituto Mejores Gobernantes, de manos de nuestra presidenta del organismo Karina Quintero de Urbiola.

El objetivo de este premio es reconocer a los mejores SMDIF del país por su contribución al desarrollo de las familias mexicanas, así como a las Servidoras Públicas líderes de Iberoamérica.

Entre los programas desarrollados en DIF Rioverde y que permitieron ser acreedores de esta distinción, es Escuadrón AVE, la gestión de la Centro de Rehabilitación Integral pero sobre todo la atención integral que se ofrece día a día a la población rioverdense.

Este premio es para y por ustedes rioverdenses, gracias infinitas por su confianza.

Escuadrón Atención a Víctimas Especiales:

El programa de nueva creación tiene como objetivo prevenir y atender de forma inmediata e integral situaciones de violencia familiar, de género o de vulnerabilidad.

En el Escuadrón AVE se coordinan las instituciones municipales y su personal para aplicar las pautas de articulación y actuación para la atención y protección integral, inmediata y prolongada a víctimas de violencia familiar y de género.

Los departamentos que lo conforman son Psicología, Trabajo Social, INAPAM, Procuraduría Municipal de Protección de los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes; Salud, Instancia Municipal de la Mujer, PROMUPA y Seguridad Pública Municipal.

Desde que entro en funciones en el mes de noviembre de 2021, el Escudron AVE ha dado atención inmediata a 116 usuarios de asistencia social.

Escuadrón AVE Atención a Víctimas Especiales

Acciones	Periodo	TOTAL
Atención Inmediata a Víctimas Especiales de Asistencia Social	01 Octubre 2021 Septiembre 2022	116

Por su parte en las labores del departamento de Trabajo Social se canalizaron 716 personas al área Jurídica, con la finalidad de resolver situaciones en cuestión de pensión alimenticia y convivencia, problemas de violencia familiar, tramites de corrección de actas de nacimiento y CURP. En coordinación con esta área se llevaron a cabo 210 estudios sociales a petición del Juzgado, así como sus respectivos informes que facilitaron los diversos procesos jurídicos y de igual manera se apoyó con 24 convivencias asistidas mensuales con el fin de promover una convivencia adecuada entre los menores y sus respectivos padres.

De igual manera, fueron canalizadas 368 personas al área de Psicología, para ser atendidas y resolver sus problemas de conducta, problemas de atención, secuelas de violencia familiar, terapias para pareja etc. y 50 personas al Centro de Justicia para Mujeres para arreglar su situación jurídica.

Se canalizaron 30 pacientes a la Clínica Psiquiátrica Dr. Everardo Neumann Peña, con la finalidad de que reciban el tratamiento adecuado y tengan una mejor calidad de vida.

Se realizaron 350 visitas domiciliarias a familias de las colonias más vulnerables, para brindarles el apoyo de asistencia social y verificar las condiciones familiares, así como confirmar y descartar situaciones de violencia familiar, maltrato y omisión de cuidados.

Preocupados por los jóvenes que principian con tener algún tipo de adicción, se realizaron 50 canalizaciones de forma voluntaria al Centro de Atención Primaria en Adicciones (CAPA) Y al departamento de PROMUPA, para recibir tratamiento para el control de las adicciones y con el propósito de mejorar la calidad de vida individual, familiar y social de estos jóvenes.

Se realizaron 250 estudios socioeconómicos para el otorgamiento de apoyos diversos como lo son de gastos funerarios, aparatos ortopédicos, gestión económica de medicamentos, estudios de laboratorio, boletos de transporte para acudir a consulta fuera del estado de SLP., (México, Leon, Durango, Tampico) Vales de gasolina para acudir a consultas médicas.

Se atiende y da seguimiento a 5 usuarios que se encuentran albergados en CASA DINA casa de salud mental y 1 adulto mayor en el asilo Hogar de la Tercera Edad San Nicolás Tolentino, donde la Institución cubre el gasto de medicamentos y asistencia con un costo mensual de \$26,950.00 pesos mensuales.

Lejos de solo otorgar una ayuda económica, una despensa o bien la canalización a las diversas áreas del Sistema DIF o de una Institución del Sector Salud, se brinda una esperanza y con ello una alternativa para resolver la problemática de quienes más lo necesitan, es por eso que se realizaron 1283 gestiones para apoyo como lo son de estudios médicos, tratamientos oncológicos,

traslados, medicamentos, aparatos ortopédicos, prótesis, exento en terapia psicológica, etc.

En el presente año se detectaron 16 casos de personas en situación de abandono social en donde personal de este departamento busco redes de apoyo de familiares en distintos partes del de los Municipios de Santa Catarina, Ciudad del Maíz, San Ciro de Acosta, Cárdenas, Rayón, Taquín, Valles, Tamasopo y Tampico. Así como de Durango. Cabe hacer mención que estas personas ya se encuentran con sus familiares.

Durante estos 10 meses de actividades, el Departamento de Trabajo Social ha realizado 2,636 acciones.

El departamento de juridico que consistentes en orientar, asesorar y en algunos casos representar legalmente a las familias, mujeres, menores y adultos mayores y personas con discapacidad física o mental, en estado de indefensión y situación vulnerable, brindar asesoría Jurídica a los miembros de las familias que lo requieran como en tramites de: Pensiones alimenticias, Juicios de Guarda y Custodia definitiva de menores, Divorcios voluntarios, Divorcios Incausados, Interdictos, Juicios sucesorio Intestamentarios, Rectificaciones de actas de Nacimiento, Juicio de Perdida de Patria Potestad. medios preparatorios de juicio para declarar el Estado de abandono del menor (con vista a una adopción plena) Canalización a PPNNA para el asesoramiento y orientación de procedimiento de adopción plena, denuncias de abuso sexual, maltrato o violencia familiar a menores de edad; así como coadyuvar con el Agente del Ministerio Público para aportar datos de prueba en la Carpeta de Investigación así como para la coadyuvancia en la acusación por parte de la víctima, brindar asesoría integral a la Junta de Gobierno cuando así se requiera durante las sesiones de la misma.

Es importante señalar que en este informe se omiten datos personales de los usuarios que intervinieron en todos y cada uno de trámites que se realizaron para la protección de datos personales.

Se han realizado más de 1230 asesorias juridicas hasta septiembre de este año y la Procuraduría Municipal de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes en Rioverde S.L.P. ha atendido más de 150 casos.

Administración2021-2024

Acciones	MES	Año	Servicios de Asistencia Jurídica Familiar SMDIF
----------	-----	-----	---

Asesoría Jurídica	Octubre	2021	95
Asesoría Jurídica	Noviembre	2021	81
Asesoría Jurídica	Diciembre	2021	65
Asesoría Jurídica	Enero	2022	124
Asesoría Jurídica	Febrero	2022	140
Asesoría Jurídica	Marzo	2022	135
Asesoría Jurídica	Abril	2022	91
Asesoría Jurídica	Mayo	2022	310
Asesoría Jurídica	Junio	2022	77
Asesoría Jurídica	Julio	2022	68
Asesoría Jurídica	Agosto	2022	18
Asesoría Jurídica	Septiembre	2022	26
TOTAL			1230

Procuraduría Municipal de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes en Rioverde S.L.P.

Acciones	Periodo	TOTAL
Servicios de Asistencia Jurídica	01 Octubre 2021 08 Agosto 2022	150

El departamento de psicología ha impartido charlas relacionadas a la prevención del abuso sexual infantil, Conociendo la cara real del abuso sexual a menores, Los efectos del abuso sexual infantil y la ayuda que sana, La familia como principal elemento de prevención., junto al Proyecto Protegeme México dirigidas a madres, padres, tutores y maestros para la prevención del abuso sexual infantil.

También para fortalecer a la familia por el Día Internacional de la Familia, se impartió la charla La Familia nutricia como una herramienta de prevención.

La importancia de la familia funcional fue una charla informativa para dar a conocer las características que tienen o que se requiere en las familias que solucionan las problemáticas que se les presentan, y se impartió la charla “La inteligencia emocional, como regulador de las emociones en los niños de 4 a 5 años” a educadoras y directivos de un jardín de niños.

Con el objetivo de crear conciencia del cuidado de la salud mental en la población.

se trabajó cinco días con ponencias virtuales sobre el panorama general de la salud mental, la educación y prevención, además de las acciones que realiza el Sistema Municipal y la Dirección Municipal de Salud Mental y Adicciones (PROMUPA).

Además, con nuestro equipo de psicología, realizamos evaluaciones psicológicas a los elementos de seguridad pública municipal.

Por su parte en las instalaciones del sistema municipal se han dado atenciones en psicología presentadas en la siguiente tabla.

	DEPARTAMENTO DE PSICOLOGÍA DEL SMDIF RIOVERDE	IMPACTO/ATENCIONES	
1	TERAPIA PSICOLÓGICA DE 0 A 11 AÑOS	76 NIÑOS	57 NIÑAS
	TERAPIA PSICOLÓGICA DE 12 A 17 AÑOS	38 HOMBRES ADOLESCENTES	77 MUJERES ADOLESCENTES
	TERAPIA PSICOLÓGICA DE 18 A 59 AÑOS	143 MUJERES	70 HOMBRES

	TERAPIA PSICOLÓGICA DE 60 Y MAS	10 HOMBRES ADULTOS MAYORES	18 MUJERES ADULTAS MAYORES
2	VALORACIONES PSICOLÓGICAS	32 CON CUOTA 25 VALORACIONES SIN CUOTA	
3	ATENCIÓN ESCUADRON AVE	79 LLAMADOS EN LOS QUE EL DEPTO. PSICOLOGÍA ACUDIÓ	
4	CHARLAS PSICOEDUCATIVAS	10 CHARLAS IMPARTIDAS A NIÑOS, NIÑAS, ADOLESCENTES, ADULTOS Y MAESTROS.	